
 

令和４年度 あきる野市生涯学習ｺｰﾃｨﾈｰﾀｰ養成講座「講座記録」 

「企画・運営」コーディネート事業グループ（２グループ） 

作成：令和４年 10 月 7 日（金） 勇  

講座名 令和４年度 あきる野市生涯学習コーディネーター養成講座（第 7 回） 

日 時 令和４年 10 月 7 日（金）午後７時～９時  場 所 あきる野ルピア 産業情報研修室 

午後６時２０分～７時 会場設営他の準備 

出席者（敬称略） ファシリテーター  加藤・佐久間  

受講生（敬称略）：秋山眞生子、内田恵子、 

 福田喜代子、山﨑敦子          

「欠席」：遠藤和代、 

谷恵理子氏 退会 

主催者側 市側：生涯学習推進課 森田係長、大串主事（人事異動により、中西主事と交替）   

コーディネーター会：溝口会長、阿部会計、加藤事務局長、谷島 

２Ｇ：北岡、佐久間、勇 

講座・テーマ 

 

司会・進行：北岡 

１．司会（挨拶） 

本日の予定、内容の確認  

２．以下の内容の司会は受講生内田恵子氏（グループリーダー）が担当 

３．各人から出された企画の確認、検討  

４．代表企画の決定 

５．次回案内など 

配布資料 講座企画計画書（前回欠席者の分） 

「講座全体概要」 

 司会（北岡）：受講生の遅刻により、参加者が少なく、企画の検討ができないため、開会を遅らせます。 

  （市の担当者が遅刻者と連絡した結果、１５分遅れで開始することとした。） 

   

１．本日の予定の確認と司会の指定 （２分） 

 司会（北岡）参加者が少ないため、開始を遅らせましたが、本日の予定を確認し、講座を始めます。本日は

グループでの企画案の検討、代表企画の決定です。前回４名の受講者から出た案に加え、山崎さんの提案

が加わりましたので、合計１０件から２件の代表企画を選んでください。次回の講座で代表企画２件の内

容を説明していただき、有馬先生に講評をいただきます。 

こののちの司会は内田恵子氏にお願いいたします。 

 

２．グループ討議（ファシリテーター：佐久間） 

司会（内田）：討議の進行に提案などあれば、随時お話しください。では始めます。山崎さんから新規提案が

されましたので、その説明をお願いします。（計画書の確認）  

山﨑敦子：最近 母性を テーマにした作品が公開され、色々考えるところがあり、企画しました。日本は児

童虐待が多く、そのような家族を大切にしない状況を知り、外国人労働者が「家族を大切にしない日本」に家

族を呼んで、定住することを避けて、「逃げ出す」と聞きました。 

「八日目の蝉」という映画を見て講師北沢杏子氏と語るという内容です。 

「負の世代連鎖」を防ぐ、地域で地域の問題を考えていきたい。 



問題が起きた時に地域が生きてくる。 

北沢氏は『愛ってなんだろう』（岩﨑出版）の著者。中学生対象の性教育をテーマとした本で、「性教育は人

権教育」という考えで活動されている。増戸小学校でも講演されたことがある。女性の自立や婚外子差別の問

題にも詳しい。 

 

Q 内田氏：内容は座学でしょうか。ターゲットの年代は？北沢氏の講演の形になるか、シンポジウムか。 

  映画を上演すると、二時間かかるが。また、参加者の質問はどのように扱うか。 

 

秋山氏：テーマが重く、専門的でもある。小さなところから始めていきたいが・・ 

 

矢島氏（コーディネーター会から）「負の連鎖」とは具体的にどういうことですか？ 

溝口会長：民生委員としての経験から、児童虐待の問題は大変深刻です。（事例略）また親に、虐待している

という意識がない場合も多く、地域で問題を考えるうえでも、大事な企画だと思う。 

 

福田さん出席 

内田氏：今日代表企画を決めなければならないので、他の企画も検討しましょう。家で考えてきましたが、 

   養成講座では講師料などの心配なく講師をお願いすることができる。きちんと予算を使うためにも、

講座は二つ企画したい。次の期への橋渡しになるので。 

料理も考えられるが、 

 山崎さんの提案は内容が深いので、２～３回の講座にして、わかりやすく興味を持ってもらえるものへ検討

していき、来年度コーディネーターとなってやれるのではないか。 

 遠藤さんの「ピアノを弾いてもる」企画の可能性も考えてみた。公民館のグランドピアノを活用、指１本 

で弾ける曲があるので、これをやってみたら。（実演） 

 

山﨑氏：（議事進行）残り時間があまりないので。この次の話し合いはどうなるのですか。 

内田氏：前回「だんべえ汁」の企画について活発に話し合ったが、「ピアノ」案も可能ということをお話しした。 

山﨑氏：今日決めることが優先なので、内容を具体的に詰めましょう。 

秋山氏：山﨑案はもう少し具体的に分かりやすくしないといけない。 

    また「だんべえ汁」は実施が１・２月で野外ではできないから、公民館の調理室を借りてやることに

なりそう。 

また「柚子胡椒をつくる」は魅力的だが、青い柚子で作るという事なので、季節的に無理。熟した柚子で可能

なら、可能だが。 

この後「ピアノ」と「柚子胡椒」について２，３の意見や情報交換。 

内田氏：だいぶ時間が経過したので、５分休憩し、８時１５分から再開します。 

 

（ファシリテーターから、時間もあまりないので、各人がぜひやりたい企画を一つに絞って出してもらっては

いかがかという提案） 

内田氏：再開します。時間も迫ったので、各人がぜひやりたい企画を２件出してください 

 

  結果  山﨑案      １ 

      「柚子胡椒をつくろう」  ２ 

      「タロットカードで占ってみよう」   ３ 



      「健康的な生活を送るためにできることを」  ２ 

  案としてまとめ 

 

  １ 「タロットカードで占ってみよう」秋山案 

  ２ 「健康的な生活を送るためにできることを」（ウオーキング）福田案  に決定 

 １タロット占い  講師は決まっており、細部を講師と確認する 

 ２健康的な歩き方 （ウオーキング）講師未定 

  場所は体育館？ 

 

 ２の問題点：講師の目途 山﨑：靴の製作者でウオーキングの指導をできる方がいるので、打診する（八王子

の方） 

  場所の問題  秋川体育館、またはファインプラザが考えられるがとれるか。」 

 

コーディネーター会より助言 

＊秋川体育館、ファインプラザは定期的に活動している団体が多く、定期的に予約するので、会場を確保でき

るかを早く確認してください。 

＊ウオーキングの受講経験があるが、講師により、考え方に大きな差があるので、必要なスペース、指導方法

など、よく確認し、会場を決めてほしい。会議室などの実施も可能とする講師もいます。 

＊講師との打ち合わせで時間をとってもらう際の謝礼は必要か確認を 

＊資料印刷などの際、著作権に注意をしてください。 

今後確認すること、決めること 

１ タロット・・・講師との打ち合わせ、具体的方法、実際の講演の「流れ」の確認。 

        タロットカードを買う場合は初心者用 3000 から 5000 円（アマゾンなど） 

        絵柄の読み方などの説明のプリントを作る。 

 

２ 講座の日程を確定   広報の件：市から、またコーディネーターの会から、１月１日の広報は知らせが 

載せられない 

１１月１日に広報原稿を提出、１月１５日掲載となる。 

 

司会（北岡）：時間となりました。 

６．次回案内 10 月 1４日（金）午後６時３０分から 

司会（北岡）：次回は代表企画の発表（プレゼン）、有馬先生の講義、講評です。グループリーダーは準備をお

願いします。お疲れさまでした。 

 

備考：感染症対策として以下を行なった。2 箇所開放して換気、非接触体温計で参加者の検温、手指用アルコ

ールコール消毒材設置、マイクの消毒、机・椅子の間隔をあけ、使用に際し消毒 

 

「講座記録配付先」 

１ 大串主事経由 森田係長、生涯学習推進課へ  

２ 生涯学習コーディネーターの会 全役員 

３ 生涯学習コーディネーターの会 2Ｇグループ員  



 


